
愛知学院大学日進学舎 時 計塔

]20周 年記念のシンボルタワーは

「智・徳・体」「仏・法。僧」を表現.
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軸主主コロ"す

2・…定期総会・懇親会開催報告

4・…奨学生からのメーッセージ

5・…法学部の現況

6・…秋田豊氏・比嘉公也氏を表彰

フ・…先生お元気ですか?(善家幸敏名誉教授)

8・…同窓会活動インフォメーション

9・…キャリアデザインと法学

10・…地方同窓会の集い

11・…OB・OG会 合報告・浪川先生の受勲に寄せて

12・…特別寄稿 (芦川豊彦名誉教授)

]4・…博士 (法学)学位授与 (山野教授・服部教授)・

「愛学リーガル・クリニック」オープン

15・…法律相談会,開放講座・公開講座・モーニングセミナー

16・…同窓会ホームページのこ案内
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生すⅢ錦幹虚反手軽鋒乱!ェ途抗ま

6月21日 (土)名古屋観光ホテルにおいて平成20年 度定期総会が開催されました。

定期総会終了後、同ホテルにおいて小出忠孝学長はじめ多くの来賓の方々に出席いただき

盛大な懇親会が開催されました。

会場は家族連れ。若いカップル・友人を伴つた多くの方の出席で華やかな雰囲気でした。在校生

の管弦楽団の見事な演奏あり、法学部卒業生のサッカー元日本代表選手秋田豊氏と2008年 春の

甲子園で沖縄尚学高等学校野球部を優勝に導しヽた比嘉公也監督からのビデオレター(6ページに

関連言己事)などもあり内容も盛りだくさんでした。

抽選会では沢山の商品があり番号発表のたび歓声が

あがつていました。

今 回 の 景 品

プラズマテレビ……………………・1本

ディナーショー ・……………………2本

Wil(任天堂)… ………………………4本

アップル 「iPod」 ・…………………8本

ナゴヤドーム(プライムツイン席)・…20本

デパート商品券…………………200本

平成20年 度定期総会は、鈴木厚司総務部長が議長を

務め、下記の第1号議案から第5号議案までを提議し

全ての議案が可決されました。

第1号 平 成19年度事業報告

第2号  平 成19年度会計報告

第3号 監 査報告

第4号  平 成20年 度事業計画

第5号 平 成20年 度予算案

▲
懇
親
会

く
管
弦
楽
団
の
演
奏



当 選 お め で と う こ ざ い ま す ! 3等 当 選 醐 56年卒業一ノ瀬登さん

1等 当選
「Wil取つたどお～!!」

同窓会場に娘からメールが届きました。「早く帰つ

て来てね1-緒 にマリオカート対戦するから早く。

首を長くして待つてま一す。」帰路、重たしヽことも忘

れ、点数急上昇。

4等 当 選 昭和51年卒業青木善昭さん

「始めて当選しました」

卒業して32年 経ちましたが2回 目の同窓会への出

席です。iPodが当たりましたが子供たちが一番欲

しかつた物なので大喜びです。また出席する気にな

りました。

平成20年卒業三輪あす美さん

「びつくりしました」

1等というすばらしい商品をい

ただき大変うれしく思います。卒

業以来会つていなかつた友人に

会う事ができ、本当に楽ししヽ同窓

会でした。また参nllしたし、と思

いました。

今年当たらなかつた あ。な。た!

来年は1等賞が 2等賞が あなたに当たるかもしれませんよ!!

来年は大学で行われます!ぜ ひ出席してください!

平成21年 6月に
憂畑学院大学 日進学会で
開催予定です。
※総会案内は21年6月初旬にお送りします。

恩師との再会を楽しみに…・

同級生との再会を楽しみに…・

いやいや大抽選会を楽しみに???

是非、ご家族でご参カロ下さい!!

］中串中申収
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収 支 計 算 書 第 4号  平 成 20年 度 事 業 計 画

国際社会においては、求められる世界的テ。対策、地域紛争の平和的な解決、

国内に日を向けてみますと、41報化、国際化が一層進展 し、格差の拡大、本格

・連絡“臨会活動

2 同 窓生相互の祖瞳を田る予楽

・同窓生相互め領睦への支援

・地域での法律相譲の開催
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平成20年 6月 21日 の同窓会総会後の懇親会席上で、平成20年 度法学部同窓会の奨学金給付が行われました。

奨学生は、在学生と大学院生から公募され、選考された奨学生に対して、同窓会から奨学金 (年額24万 円)が

給付されました。

法務研究科2年 青石樹
この度は、法学部同窓会奨学生に選定してしヽただき、誠に有難うこざしヽます。

多くの学生・院生の中から採用していただしヽたとしヽうことを重く受け止め、この度の奨学金を有意

義に、大切に使わせていただきたしヽと思しヽます。

春学期も半ばを過ぎ、担当教授の熱心な御指導のもと、日々の勉学に励んでおりますが、今後は奨

学生の名に恥じぬよう、よリー層勉学に励んでましヽりたしヽと思しヽます。

法務研究科2年 山 下桃代

平成20年 度奨学生に選んでしヽただき、ありがとうこざしヽます。大勢の応募者の中から選ばれて、

とても嬉しく、光栄に思しヽます。

私の目標はや|より、司法試験合格であり、その大きな目標に向けての学力向上です。貴会からしヽた

だしヽた奨学金は、そのための参考書の購入等、有効に使わせていただきたしヽと思しヽます。

今回奨学生に選ばれたことを誇りに、今後も精一杯努力してしヽきます。

法判 :財判年 日属部倫久
この度、本年度法学部同窓会の奨学金を受け取ることになりましたことに深く感謝しヽたします。

私は、高校時代に会計事務所のアルバイトをしたことがきつかけで税理士を目指してしヽます。本学は、

税法に関連する講義が多しヽため同じ志を持つた仲間も多く、幅広い人間関係を築くことができました。

その中で奨学生としての名に恥じぬよう勉強・研究に励みたしヽと思います。本当にありがとうこざい

ました。

法律鋼 3年 鈴木将幸
この度は、法学部同窓会奨学生に選考して頂き、誠にありがとうこざしヽます。私自身、選考されると

思つてしヽなかつたので、通達があつた時は本当に驚きました。今の心境としましては、感謝の気持ちと

プレッシャーを感じます。多くの人の支えがあつたからこそ、今回の奨学生に選ばれたと思しヽます。

また、選考されたとしヽうことは、それだけ期待されてしヽると思しヽますので、今後の大学生活も精一杯

頑張ります。

法律割 2年 駒澤将太
このたびは法学部同窓会奨学生として採用して頂き本当にありがとうこざしヽます。正直に申し上げ

て、多くの応募者の中から私が採用されるなんて夢にも思しヽませんでした。しかし、私が採用された

としヽうことは残念ながら不採用になつてしまつた人もいるとしヽうことです。私はそのことを忘れすに、

彼らに笑われることの無しヽようしヽつそう勉学に励んでしヽきたしヽと思います。

法律割 2年 片岡裕輔
この度、奨学生に選んでしヽただき、誠に有難うこざしヽます。感謝の気持ちで一杯です。

私はこの一年間法律を学び、その難しさ、そして楽しさを身をもつて実感しました。法律の一つ一

つに1よ様々な解釈が存在し、その中で自分がそれをどう択えるかとしヽう授業は高校までの受動的な

やり方とは異なり、とても新鮮で、法律を知れば知るほど、私はその魅力に惹きつけられ、それに比例

して、学習意欲もますます高まりました。奨学金をしヽただくことができたのも、毎回熱い授業をして下

さつた先生方のおかげです。まだまだ知識や理解力は未熟ですが、これからも先生方の授業を通して

より多くの知識や法を解釈する力を養つていきたしヽと考えてしヽます。移り行く時代の中で、社会に対

して法と|よどうあるべきかを常に考え、勉学に励む所存です。本当に有難うこざいました。
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法学部長 山野嘉朗

同窓生の皆様に法学部の現況をお知らせします。

現在、法学部には法律学科 (募集定員220人 )

と現代社会法学科 (募集定員 125人 )の2学 科

があります。面白しヽもので、両学科の学生に|よ、

明らかにタイプの違しヽが見られます。法律学科の

学生|よまじめで、まとまつてしヽる感じを受けますが、

現代社会法学科で|よ元気で面白しヽ学生が目立ち

ます。本年度は法律学科に334名 、現代社会法

学科に193名 と、定員を逢かに上回る学生が入

学しました。受験生募集に苦労する中、ありがた

しヽことである反画、授業コマ数の増カロとしヽう形で、

先生方にこ迷惑をおかけすることになりました。

しかし、法学部のスタッフ全員、嫌な顔もしなしヽで、

この事態に対処してくれました。

お陰様で、平成20年 3月の法学部卒業生の就

職率は980/0に達しました。公務員試験には51

名 (国家
/AX務

員4名 、地方公務員4フ名)が合格し

ました。国家公務員の内訳|よ、国家公務員工種が

2名 、国税専門目が]名、自衛隊幹部候補生が1

名です。地方公務員|よ愛知県や尾張旭市を|よじ

めとする地方自治体の行政職が5名、東京消防庁

等の消防目が8名 、愛知県警や警視庁等の警察

官が34名 です。他学部からも警察官になった卒

業生|よ出てしヽますが、法学部が圧任」的多数を占

めてしヽます。なお、金融機関へ|よ、三菱東京UF」

銀行や三井住友銀行のような大手銀行を含め、

36名 が就職しました。

教員スタッフにつきまして|よ、客員教授の先生

を除くと平均年齢は456歳 で、まさにフレッシュ

な顔ぶれとなつてしヽます。現在、女性教員|よ2名

おりますが、来年はさらに一人加わる予定です。

本学の他の社会科学系学部に1よ専任の女性教員

が存在しませんので、法学部は、その点で先進的

と言えましょう。若しヽ先生方は、皆、研究,教育と

もに熱心です。法学部には学生相談室が設けら

れてしヽますが、同相談室のみならす、小会議室も

利用して、連日、学生の質問。本目談を受けてしヽます。

また、廊下や事務室では教育談義に花が咲くこと

も希ではありません。とてもさわやかな風が6号

館5階を吹き抜けています。

朝早くから夜遅くまで、そして土日にも研究室

で仕事をする先生が増えてきました。われわれ

ベテランも負けてはしヽられません。法学部教授

会の雰囲気も良好で、学部長として大変ありがた

く思つてしヽます。

少子化の時代を迎え、学生募集・大学教育の画

で、困難な問題が山積していますが、ベテラン教

員と若手教員、一致団結して、より良しヽ法学部に

してしヽきたしヽと考えておりますので、同窓生の皆

様の一層のこ支援・こ協力をお願しヽしたしヽと思しヽ

５
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長年プロサッカー選手として活躍し、母校とわが法学部同窓会の名誉を高

めたとして、秋田豊氏 (1993年 3月卒業)に表彰状と金一封を贈呈しま

した。秋田氏は、長年鹿島アントラーズで「不動のセンターバック」として

チームの9冠に大きく貢献。その間日本代表にも選抜され1998年 フラ

ンス大会や2005年 日韓共催大会の2回のワールドカップにも選ばれま

した。その後、名古屋グランパスエイトや京都サンガFCで活躍。200フ年

12月に現役を引退し、現在は京都サンガFCでコーチとして活躍しています。

秋田豊氏メッセージ

1993年卒業の秋田豊です。

今回は表彰していただきありがとうございます。とても光栄に思っています。

愛知学院大学で様 な々トレーエングを積んだ経験はこれまでのサッカー人生に生きています。また、サッカーだけでなく

学問や友人との交流を通じて色 な々ことを学ぶことができて、今の自分がいると思います。

機会があれ↓館 た大学を訪問したいと思います。どんなことでもいいので呼んでください。

これからも頑張りますので、よろしくお願いします。

比嘉公也氏 (2004年 3月卒業)が監督を務める沖縄尚学高等学校野

球部は、2008年 春の第80回 記念選抜高等学校野球大会にて優勝し

ました。監督として頂点に立ち、母校とわが法学部同窓会の名誉を高め

たとして、表彰状と硬式野球試合球 108個 を贈呈しました。比嘉氏は、

1999年 春に沖縄尚学高等学校が沖縄県勢初の甲子園優勝を果たし

たときのエース投手であり、準決勝でのPL学 園高校戦で延長 12回

212球 の投球での勝利は印象に残ります。

比嘉公也氏メッセージ

愛知学院大学法学部同窓会の皆様、沖縄尚学高等学校野球部監督の比嘉公也です。

第80回選抜大会において、優勝することができました。そして今回このように表彰していただきありがとう革
｀
V まヽす。

私が今こうして沖縄で頑張っていられるのも、小出学院長はじめ愛知学院大学法学部の諸先生方、野球部の関係

の皆様、そして法学部同窓会の皆様のおかげと、心から感謝しています。

今後も夏に向けてチームを強化し、また皆様の期待に応えられるよう努力してまいりたいと思いますので、今後ともよろ

しくお願いします。
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先生お元気
ですか?

1革デとの若学部創諜礎島退職の2003年3占まで、約半世紀にわた んだ。但し、2回のみで中止され、唯伝承される語り種となってしまっ

たことが残念である。

その31ま、1977年法学部関係者にとって永年の念願であった「司

法試験合格者」を2名輩出したことである。とりわけ、自らの研究

室を試験勉強のために提供した教え子、法学部13回生の村田

武茂君が最終合格者465名中の79番という頗る優秀な成績で、

この難関を突破したことは教師として何にも優る喜びであった。

「牛の歩み」の人生
大学人として唯教壇上での教育だけではなく、クラブ活動の充

実に専念し、多くのクラブの部長・顧間を務め、文字通り多士済

済の学生と深交を結びえた。即ち剣道部、アイスホッケー部、応援

部、日本拳法部、ボクシング部、舞踏研究会などの運動部から蒼

法会、古美術部、マーキュリー・サンダース等のエレキバンドの文

化部まで、極めて多岐にわたる。現在でも多くの卒業生が家に訪

れ、旧交を暖めているが、感謝の念一入で、教師冥利に尽きると

いえよう。

人生の指針を示し諭された恩師や、蘊奥を極めた大先達との

出逢い、人生を思い出多く多彩に彩った教え子との出逢い、さら

には教養を身に付け、美意識を高め、人生を豊かにする文学・絵

画・古陶磁などとの出遭いがあったからこそ、無限の可能性を秘

めた「現在の今Jがある。まさしく我が人生は、いい星の下に生ま

れたとの自負の下に「一期一会」の積み重ねで歩んで来た道に

過ぎないと、振り返る。聞牛で有名な愛媛県宇和島市出身の丑

年生まれに因んで「牛の歩み」の人生であるといい、なお笑みを

浮かべて、己の80有余年の生きざまを「南予の牛」と題して随筆

にまとめるべく、構想中であるとのこと。完成を楽しみに待ちたい。

先生の一日は、薔薇の手入れから始まる。夜が白む明け方の

5時には庭に出て、2時間余りの丹精込めた薔薇との語らい。道

行く人からの薔被へのrjR辞に「花愛でる翁」としてのえも言われ

こする、先達教授の一人である善家幸敏

翻鵜 !先生は多年t大学の教育,行政の各種要職を歴任し、座

る「演唱鮮明」をモットーに、率先射行して事態の処理
―振りを遺はなく発揮し、学内にその名を馳せ

悠々自適の日々を送

出ヽを語つていただいた。

略 歴   ホ

19第毎β月1日生碓3歳)
1957年1法

学部講師 (赴任は4年目から)、1972年 法学部長 (代行を

含め4年移 月)、1977準 宗教法制研究所所長 (2期8年間)、1977年

学生委員会委員長(約10年間)、1987年学生部長(2期4年間)、1995

年 大学院法学研究科科長 (3年間)、2003年3月退職、2005年 瑞宝

中綬章受賞

著書に「日本における宗教と政治J(成文堂)、「国家と宗教」(成文堂)、

「法の根本問題」(成文堂)、「法学概論」(成文堂)、「法思想史概論J

(成文堂)、他多数

教師としてのプロフィールと

学部長4年間での出来事
門扉から玄関までの階段アプローチに、アーチ状の薔薇の木

が運なる。満開の花の季節にはさぞかし、この閑静な住宅街を

行き交う人々の目を奪い、足を停めるであろうと推測しながら、長

い`階段のある善家先生のお住まいを振り仰いだ。

この8月に83歳を迎えた先生。ソファに腰を掛け、背筋を伸ば

した姿に、教職にあった頃の謹厳実直な面影を発髪とする。早

稲田大学大学院時代の恩師・斉藤金作先生に叱咤激励され、

東京に後ろ髪を惹かれる思いを持ちながら、愛知学院大学に赴

任したことを「瓢筆から出た駒の教師」と笑いながら話される。

当時の先生は「絵画」「文学」「音楽」「演劇」「古陶磁J等に

心酔していたが、この5部門に日隠しをし、馬車馬の如く教職の

道に専念することを決意する。但し、時として法哲学から脱線し

た昔とった杵柄的部門の講義が好評を博し、卒業生の語り草と

なった。就中、古陶磁については造話が深く、その見事なコレクショ

ンは個人で展覧会を開くほどの名品揃いのようである。

先生の4年有余の法学部長時代に、特に記憶に残る3つのエ

ピソードを紹介してもらった。その1は、派閥抗争からリンチ事件が

発生し、止むをえず、機動隊を導入したことである。学校からの

呼び出しで、大学に到着した1971年11月21日24時、正門前に機

動隊がものものしく勢揃いし、学友会の代表と共に強制捜査に

立ち会う。その時の情景が今でもなお脳裏に閃いてくるとのこと。

その2は、1973年と1974年の2年間、5月3日の憲法記念日に「法

の日Jに因んで、愛知県内5大学(名古屋大学、愛知大学、名城

大学、愛知学院大学、中京大学)の法学部学生が対抗して行う

「法律討論会」で、2年連続優勝の快挙を成し遂げたことである。

皆が勢揃いし欣喜雀躍して勝利の旨酒を酌み交わし、快哉を叫

= 韓 i  f i

ぬ快感に浸っているとのこと。            ~毛

終わりに、先生回く「最終講義で述べたことの繰り返しにな

が『愛知学院の教師で善かった』との気持ちを常に念頭に置い

て、骨童三味に浸りながら生きながらえる心算である」と。

)に奥様と一緒に撮影



法学部同窓会では、理事会・常任理事会等会議と各部の部会が随時行われています。

平成20年 度におきましても、事業計画を円滑に推進し、さらに同窓会が発展していくよう活動していく予定です。

●総会のありかたについて検討

●平成21年 度定期総会に向けて準備

８
”

●在学生育英表彰  ● OB講 座の実施

●新入生への助成・大学院法研会、

学術書出版者への助成

●同窓会奨学生の決定

●無料法律相談の実施

●地方同窓会および各支部との連絡調整

●OB・00会 への助成

0大 学 「後援会支部懇談会」と
地方同窓会の連携

●地方同窓会・支部同窓会への出席

皆様のお名前・住所・勤務先・電話番号等変更の場合は、

八ガキ・FAX・メールで法学部同窓会事務局へこ連絡ください。

あなたの力を貸してください。同窓会活動に参加してみませんか!!

同窓会活動はボランティアで成り立っています。

いま、同窓会役員を募集しています。

詳しい応募の方法は同窓会事務局にお問い合わせください。

個人情報の取り扱いについて

個人情報保護法の施行に伴しヽ、法学部同窓会として同窓生各位の個人情報の取り扱しヽを以下のようにします。

○同窓会事務室への電話等の問しヽ合わせにつしヽて………

同窓生の住所・電話番号・ゼミ名等の一切の個人情報|よ、理由の有無等|よ関係なくお答えしません。

○同窓生名簿 (ラベル)の打ち出しにつしヽて…………理由の有無等|よ関係なく、一切お出ししません。

個人情報保護法の趣旨に則り、同窓生の個人情報については慎重かつ適切に処理してまいりますので、皆様のこ理解の程をお願い致します。

事務局業務時間について

月～木/9:00～ 16:00金 曜日/10:00～ 15:00土 日祝日|よお休みです

法学部同窓会事務局
〒470-0195 愛知県日進市岩崎町阿良池12
電話0561フ 31111(内 線 2303)



法学部同窓会が協賛して現役学生に講義する愛知学院大学法学部同窓会OB講 座 「キャリ

アデザインと法学」が今年度も開設され、学生から大好評でした。

講義日 テーマ

4月23日 税理士とは 寺本 充 S63 寺本充税理士事務所

4月30日 企業の成長と投資ファンドの役割 間山 陽子
日興アントフアクトリー働
機関投資課営業・lRチームマネージャー

5月 7日 住宅の営業という仕事 福田一夫 積水Aウ ス働 名古屋支店長

5月14日
パラエティー番組の制作とイマドキの芸人
～芸人が芸人を辞めない理由～ 小林 純子 H13 東海テレビプロダクション制作部

5月21日
教師という仕事
―教師という仕事から見た社会― 山原 康治 S63 学校法人大阪学国大阪高等学校

5月28日 外資系金融の仕事 渚 久 人
ドイツ証券会社グローパル・キャピタル・

マーケット本部ディレクター

6月 4日
警察の仕事について
一現在と学生時代の考え方一
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6月11日 ホテルについて一サービス業とは一 兼松 史勝 S47 名古屋観光ホテル取締役・副結支配人

6月18日 弁護士の職業について 鈴木 健治 S45 鈴木健治法律事務所

6月25日 チャレンジ精神について 吉田 宏美 H14 中部日本放送レポーター

7月 2日 就職活動に向けてのマナー・心構え 河村 裕 S56 名古屋三越ギフト営業部

7月 9日
社会保険労務士業務について
一給与明細から見た社会保障一 根本 共和 S57 根本労務管理事務所

義屋の名称について

「キャリア」には、人生設計、職業と就職への心構え、という意味を持たせてしヽます。「デ

ザイン」には、学生諸君が、自己の職業と人生の関係を、自分で責任をもって考えてほ

ししヽとうメッセージをこめています。

「法学」には、そのために自分は、愛知学院大学の法学部でどのような勉強や課外活

動や生活をしなければならないかを、考えてもらいたしヽとしヽう気持ちをこめています。

その3つをあわせて、「キャリアデザインと法学」としヽう訳です。

講座の目的

今日の社会は急速に変容しており、3万種ともいわれる職業の種類においても、仕事内容におしヽても、めまぐるしく激変してしヽ

るのが実情です。

そこで学生達は、どこの大学においても、自分がどのような職業に向いているのかを判断する材料を獲得するのが、チト常に困

難になつています。

結果的には、全国のどこの大学におしヽても、就職はしたがすぐにやめざるをえないとか、就職活動が熱心にできないなどとしヽう、

傾向が現れてしヽます。

愛知学院大学法学部と法学部同窓会は、このような事態に対処するために、現代社会での職業のありかたと、それを担う先輩

たちの姿を、学生諸君が大学の授業の中で見ることが必要であると判断しました。

先輩たちの社会での活動に触れるなかで、学生達には、自己の将来を深く考えてもらいたしヽと考えています。

授業の内容

授業は、合計 12回 行しヽます。講師は、法学部卒業のOBが 行い、毎週違つた講師が登場し、自分の職業と法学の関係を語ります。

職業は、公務員、製造業、サービス業など、多岐にわたり幅広い分野で講義が行われます。

‐
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同窓会は、名古屋地区で行われる総会・懇親会のほか、地方においても地方同窓会が活動しています。

地方同窓会は、平成18年度から会員制の同窓会となりました。各地方同窓会を包括する都道府県に在住 (住民登録の住所)または勤務の方で

会員制の要領などをご存知でない方は、各地方同窓会事務局へお問い合わせください。

●事務所所在地 i〒586‐0024大阪府河内長野市西之山町1-15‐302 愛知学院大学関西同窓会 事務局
原 莫澄 「事務局長」方 TEL 186-0721‐22‐5711

●代 表 幹 事 !鷹羽 浄武
〒614-8332 京 都府八幡市橋本新石27‐l TEL075-971‐ 9116

0同 窓 会 PR :建
ぁ孫遍翠晃承顎撃窮署督整¥離 哲繰纂饉謝窒禄亀芦譲勤嗣 き 、

に参カロして頂く為、親

●懇親会開催日 :平成20年8月31日(日)ホテルグランヴィア大阪

●事務所所在地 :〒690,0015島根県松江市上乃木7‐5-41 愛知学院大学山陰同窓会 事務局
坂井 圭輔 TEL 0852‐23-9838

●代 表 幹 事 :中垣 初男
T683-0004鳥 取県米子市上福原1320-30 TEL 0859-32-3778

●同窓会PR:桜畢繍論灘 1謬粥断鱗 果賢彊鵠鴨選亀離名鷲譲置隆;讃;ン 唇
ています。今年の定用懇親会は島根県松江市で開催しました。来年は、鳥取県米子市です。大勢のご参加をお待ちし
ています。

●懇親会開催日 :平成20年9月27日(土)松江東急イン

●事務所所在地

●代 表 幹 事

● 同 窓 会 PR

●懇親会開催日

〒731‐5125広 島県広島市佐伯区五日市駅前1‐4-5‐705 愛 知学院大学広島県同窓会 事務局
サ|1端康嗣 TEL 082-921-3816

伊藤 友喜
〒739‐1742広島県広島市安佐北区亀崎4‐19‐4 TEL082-843-9264

広島同窓会の定期懇親会の特徴は、幅広い年代の卒業生の参加と、こ夫婦や置家族での参加者も多く「和やかな懇
親会」が定着してきたいることです。また、年に一度の定期懇親会だけでなく出来るだけ親陸の機会を増やそうと、
毎年東部地区親睦会を開催し、また、お花見や署気払いなど親睦の機会を増やしています。尚、事業活動につきまし
ては広島同窓会のホームベージをこ覧下さい。 httDね 側v6enioy neJP■ kawabata

平成20年11月22日 (土)ホテルグランヴィア広島

●事務所所在地 :〒234-0052神奈サ|1県横浜市港南区笹下6‐24-23 愛知学院大学関東同窓会 事務局
鈴木 克己 TEL 045‐844‐9684

●代 表 幹 事 !山田 照夫                   '
〒233-0015神奈サ|1県横浜市港南区日限山2-20-16 TEL 045‐841-4850

0同 窓 会 PR:関 東同窓会は、同窓会発祥の地・銀座有楽町に拘り続けたいと考えております。銀座4丁 目の他、有楽町駅前一帯を
含め、同窓会創設時の合言葉「有楽町で違いましょう」と歌にも慕われた当時の街並みは、面影を残しつつも大きく
変革を遂げております。会員制の同窓会も再度会員を募集して一回り、二回り大きく、もつともつと老若男女の混在す
る会へと変革を遂|ずたいと考えております。

●懇親会開催日 :平成20年11月15日(土)三笠書館本店

● 事務所所在地 :〒769-0104香サ|1県高松市国分寺町新名1431-14 愛 知学院大学四国同窓会 事務局

蓮井 美知雄  TEL 087‐ 874-8520

● 代 表 幹 事 :中野 清治
〒769-2101香 川県さぬき市支度1054番地 下 EL 087-894‐1270 FAX 087-894-4488

● 同 窓 会 PR:私 たちの、四国同窓会も早15周年を数えます。昭和54年秋に「香川県人会」は発足以来、香川県のみならす近県に波
及することとなり四国四県規模の同窓会となりました。四国同窓会は、会場を毎年移していますが、今回も学院卒業
生先輩の会場での開催となります。前回は、海での、今回は市内(20年7月オーフン)での熱い語らいを楽しみにして
います。

● 懇親会開催日 :平成20年11月15日(土)Beruang(ブルワン)

●事務所所在地 :〒501-0554岐阜県揖斐郡大野町五之里516‐1 愛 知学院大学岐阜県同窓会 事務局
野々村 武志(mトーカィフーズ内)
TEL 0585‐34‐3555 FAX 0585‐34‐3571

●総 会 開 催 日 :平成20年11月8日(土)1 7時30分から ホテル十八楼

・０
】



「OB・OG会 合」とは法学部同窓会会員が5人以上籍をおく、会またはグループで、法学部同窓会長が

「OB・00会 」として認めたもので、法学部卒業生がゼミナール・卒業学年・クラブ・サークル・職場。

在住地域で交流する会またはグループが会合をもつたとき、出席者]名につき、2千円を助成します。

(限度額があります。詳しくは同窓会事務局へお問い合わせ下さい。)

伊藤ゼミ0日会 ・伊藤ゼミOB会 新年会/平 成20年 1月5日 (土)
平成20年 1月5日 (土)名古屋市中区丸の内三丁目にある創作料理「かめい」にて伊

藤ゼミOB会 新年会が行われました。

今回で2フ回目となる今年十よ、残念なことから始まりました。待ち合わせ時間になつて

も来ない同期生「鈴村清文」君を待つてしヽた昭和57年 卒業生達。本人の携帯に電話し

たところ、お父様が出られて、元旦に初日の出を豊橋の山で拝んだ後、8、もとの茶店で休

憩中に亡くなつたとのこと。当日が告別式だつたということがわかり、彼等はそのまま鈴

村君宅に向かい不参加。新年会も、彼への黙祷から始まる異例の会となりました。

伊藤英樹教授から|よ「これからも悲しみを乗り越えながら自分達の進むべき道をしつ

かり歩んで行くように」としヽう旨の話があり、故人を偲びつつ皆で語り合しヽながら友好を深め合しヽました。

翌日は、皆で武豊にある鈴村君の自宅へ訪間。在りし日の写真に手を合わせて改めてこ冥福を祈つて参りました。

鈴木 厚司 (356年 卒)

憂畑掌院大学ゴルフ部0日会・創部50周 年記念パーティー/平 成20年 3月 8日 (土)
愛知学院大学ゴルフ部はこの度倉」部50周 年を迎え、平成20年 3月8国 ・名古屋国際ホ

テルに於しヽて、来賓の安井信之様、国回豊太郎様、橋元幸次様、十代田光俊名商大ゴルフ

部部長、杉山和淑徳大学ゴルフ部部長、中国スポーツ記者山本太一郎様始め学院長小出

忠孝先生、北条弘先生、芝隆史先生、岩城岡」先生、加藤勇夫教務部長、加藤勇法学部同窓会

会長、坂井邦雄ゴルフ部部長、大塚隆寛副部長の先生はじめ学院関係の方々と、法学部同

窓会20名 の出席の他総参加者]30余 人により盛大に祝賀パーティーを開催しヽたしまし

た。学院長及び来賓の方々より祝辞を頂き、又、東北福祉大学より献花があり各参加者が

互しヽに懇親を深めることができ有意義の内に閉会となりました。 Jヒ村 忠和 (342年 卒)

平成20年 春に、浪川正己先

生が瑞宝中綬事を受勲されま

した。同勲事は、「公務等に長

年にわたり従事し、成績を挙|ザ

た人」が対象とされておりますが、

受勲者は主として私立大学学長、

国立大学名誉教授、県副知事等、

高しヽ地位にある方々ばかりで

すので、先生の大学教育を中

心とした社会的貢献がどれだ

|サ高く評価されてしヽるか理解

できましょう。法学部を代表して心よりお喜び申し上げます。

先生|よ、昭和32年 4月 1日の法学部開設に伴しヽ、専任講師

として本学部に着任されて以来、約半世紀の永きにわたり、

教育と研究の充実に多大の貢献をされました。教育面では、

多数の教え子たちが、企業の幹部、教育者、税理士等として

社会で活躍しているのは周知のとおりです。研究面では、会

社法や手形小切手法の研究に力を注がれ、多数の著書等を

発表されましたが、中でも、平成 11年 に公刊された 『オース

トラリア会社法の研究』(成文堂)は学界の注目を浴びました。

同書に対しては、翌年、本学より博士号が授与されました。

大学行政面では、計6年 間、法学部長を務められたばかりか、

さらに計 10年 間、就職部長として学生の就職のためこ尽力

されました。これらに加え、本大学ワンダーフォーゲル部の

部長や硬式野球部の部長・監督としても大活躍された上に、

現在もなお、(財)全日本大学野球連盟の常任理事として職

務を全うされています。

以上のような、並の大学教員で|よおよそ達成できなしヽよう

な多方面での驚異的な活躍が総合的に評価され、叙勲に至つ

たものと推察しております。

先生の血のにじむような努力で築いてしヽただしヽた法学部

の基礎をより強固なものとしつつ、さらに発展させるため、

法学部スタッフー同全力を尽くしてましヽる所存ですので、ど

うか今後とも温かく見守り続けてくださしヽ。

先生の今後の益々のこ健勝とこ活躍を祈念したしヽと存じ

ます。

浪川正己先生
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愛知学院大学名誉教授

T芦川 豊彦

「同窓会20年のあゆみ」にもあるとおり、本学法学部の場合、他学

部には見られないことであるが、学院長・学長が法学部長を兼任して

いるケースが何回かある。法学部開設以来の学部長のメンバーは「20

年のあゆみ」によると次の通りである。

法学部長      就 任年月日

小出有三学長     昭 和32年4月1日

板橋郁夫教授     昭 和40年4月1日

竹田鐵仙学長     昭 和42年3月17日

本村健助教授     昭 和42年10月1日

芦川豊彦教授     昭 和44年4月1日

善家幸敏助教授    昭 和47年2月1日(法学部長事務取扱)

善家幸敏教授     昭 和47年10月1日

竹田鐵仙学長     昭 和51年11月1日

浪川正巳教授     昭 和52年4月1日

声川豊彦教授     昭 和56年4月1日

設置認可当時、小出有三学院長・愛知学院大学学長が、また、昭

和42年3月17日からと昭和51年11月1日との2回を、竹田鐵仙学院長・

愛知学院大学学長が、それぞれ法学部長に就任している。

最初の竹田法学部長は、時の法学部長が突然、辞任・退職したが、

学年度末でもあり急還その空白を埋めるのに、就任されたものである。

当時、法学部内にはかなりの動揺があった。兼任教授からの当時の

執行部への励ましの書簡が数通あり、現在も手元にある。

2回日の竹田法学部長の時も、学部長選出をめぐりいざこざがあり、
一時、学院長・学長が法学部長を兼任するということになった。筆者が、

昭和44年学部長に任命された当時の役職者の任命は、大学 (理事

会)の完全任命制であった。今日では学部の自主性力討まぼ認められ、

法学部では法学部教授会が投票で選出した者が任命されてきてい

る。しかし、2度日の竹田法学部長の時は、まだ、そのような慣行が完

成しておらず、法学部会の選出した候補者を理事会が任命せず、法

学部会の議事録(昭和52年3月3日)にもあるが、法学部会としての声

明文が出された。

法学部長人事に関連してはもう一つ法学部長事務取扱 (昭和47

年2月1日から同年9月30日)がある。筆者は昭和44年4月1日で法学部

長に任命され、昭和47年1月31日付、健康上の理由で辞任したが、そ

の後任として、当時教務主任であった善家先生が学部長事務取扱

に就任された。

筆者は昭和40年4月から、すでに教務主任をやっていたが、学部

長の突然の辞任・退職。その後任の竹田学部長、木村健助学部長

の下でも、引き続いて教務主任を務めていた。木村法学部長は高令

でしかも健康上の理由もありその上、京都から通われていたにもかか

‐２
】

わらず、実に誠実に職務をこなしておられた。しかし、隔週にしか来学

されず、その為、学部長会議のあるときも、どんなに会議がながびいて

も、教務主任としてはその日のうちに内容を聞いておく必要があり(木

村先生は逐一話をしてくれた。)会議の終了をまつことになり、会議終

了後、お帰りが遅くならないよう、時には名古屋駅までお供をして話を

聞くなどせざるをえない場合も度 あ々った。木村法学部長のあと筆者

が後任として学部長に任命されたが、当時筆者は4tltt。他の部長(商

学・成実、歯学・岡本、教養・山田)はすべて高齢の有名教授。当時

は日本国中を吹きまくった大学紛争の時代であった。

国会では、「大学の運営に関する特別措置法」が審議され、ジュリ

ストなども、大学の自治に関する特集を繰り返し掲載していた。社会

では、東大の安田講堂占拠事件、早稲田の大隈講堂事件、そして、

加藤一郎東大学長代行が明治神宮外苑で全学連・全共闘と大衆

団交を開いたことなどは当時、大きく報道された。その影響が愛知学

院大学にも及んでいた時期であった。楠元学舎の校庭では、外人部

隊が中心らしいとのことであったが、赤ヘル、黒ヘル、タオルで覆面し

て一列に並んだ集団によるデモ行進、シュプレッヒコール。そしてたっ

た一日のことであったが、学生の授業放菜、赤旗、青旗などをはため

かしてのピケットラインを引いての大学構内への入場妨害、「学園を

明るくする会」などとの「話合い」、機動隊による学内強制捜査 (昭和

46年12月24日未明)などなど。

学部長会議も学内では開かれず、緊急・臨時学部長会議として、

学外で開催されることがしばしばであった。当時、教授会は全学連合

の教授だけの会であったが、学生問題・10月26日暴力事件について

の「特別調査処理委員会報告書」を審議するために教授会規程第
一条但書を適用して、助教授、講師を含めた教授会 (これを拡大教

授会と称した)が、楠元学舎の旧図書館の4階の大教室で開かれた。

教授会規程では学長が教授会の議長を務めることになっているが、

この初めての拡大教授会では、進行係・議長役を別におくこととされた。

(井手教授と筆者がその役に選出された。)

この拡大教授会はその後も「学内近代化委員会規程」をめぐって

何回も開催された(昭和43年12月17日、同44年1月9日、同44年1月17

日、同坐年1月数日、同44年2月3日、

同44年3月26日など)が審議が

深夜に及ぶことがしばしばであ

った。(拡大教授会 =構 成員は

百数十名に及ぶわけであり、定

足数は過半数・70数名必要なわ

けで、定数不足で流会することも

あった。)「近代化委員会規程」

についての拡大教授会でも「進

行係・議長役」をおくということは

踏襲され、このときは、末高信、山

田和麻呂、榊原悠紀田郎そして

木村健助教授が選ばれた。(こ

の教授会での木村先生の名議



長振りについては、善家先生の最終講義 「出遭い」のなかでも触れ

られているところである。)(本号に掲載されている写真は「第19回愛

知学院大学祭実行委員会」が発行した大学祭のパンフレットの表紙

である。)

筆者が、教務主任→学部長に任命された時代の社会情勢・学内

事情は以上の如くであり、いわば「大学は大揺れに揺れ」ていた。(拙

稿。その3で引用した横山教授書簡)これら諸 の々事情による心労・ス

トレスで健康を害し、辞意を表明するにいたったが、竹田学長はなか

なか受理してくれなかった。結局、任期途中での辞任が認められるわ

けであるがそのあとの残任期間は、教務主任が学部長事務取扱に

就任した次第である。

この寄稿文も本号で(その5)を数えるにいたった。4年前、5回分位

は資料があると言って寄稿を引き受けたが(その間に、年2回発行の

同窓会報が年1回に変更になった)本号はその5回目にあたる。前号

では、法学部設置50周年にあわせる為に時間的には少し前倒しして

記述したが、本号では前に戻して、当時の大学の内外の状況につい

て記述した。約束の5回日であり、同窓会報の発行回数の変更なども

考慮に入れて、本寄稿は本号をもって一応終了することになるが、最

後に、時系列的記述とははなれるが、木村健助先生とともに、お世話

になった勝本正晃先生のこと、そしてまた、図書館との関係について

触れてみたいと思う。

勝本先生

勝本先生が愛知学院大学に教授としてこられるようになった経緯

については、先生ご自身が、愛知学院大学法学部同窓会編にかかる

「同窓会20年の歩み」に「歳月流るるが如く」の一文のなかで述べら

れているところである。先生は高名な学者であり、筆者も先生の多数

の著書・論文により、学生時代からその令名は存じあげていたが、直

接お目にかかってお話をしたのは、先生が始めて本学にこられたとき、

ご案内のため、名古屋駅にお迎えに行ったときのことである。立場上

また役職上、遠方から来られる高齢の先生方を名古屋駅にお迎えに

行くことは度々あったが、駅のホームでご本人の傍らを三度三度ゆき

きしたりしたこともあった。勝本先生の場合は、乗車する列車の号草

のみならず、上から下までの月R装、手にする目印まで事前に知らせて

くださるという念の入れよう、見間違うことなど絶対にありえないほどで

あった。

昭和57年 (1982)5月20日消印の先生からの葉書

前略 先 般の称号授与についてはなにかと御高配を禾うしお

礼申し上げます。…………

五月二十日     勝 本正晃

(教番・商・法の三学会の共同主催の講演会)

先生に対する名誉教授の称号の授与が名古屋駅近くのホテルの
一室で行われたがその席に列席することができた。その件について

の筆者あての葉書である。

「出遭い」と題する最終講義の中で善家幸微先生は大学院の

名物教授の一人として勝本先生を挙げられているが、次のよう

に述べられている。

「なお第二は談論風発、文人院の風流心をおもちで、接する度

毎ごとに学識経験の豊さに頭が下がり、一道に秀でたる者のみ

が醸し出す、えも言われぬ何かに誰しもが魅了されてしまう感の

あった勝本正晃教授 (民法担当)、………」

「歳月流るるが如く」のなかにも、朱烹、李白、表牧の詩が随所に引用

されているし、また、先生は、絵、特に、牡丹の絵を好んでおられたよう

である。牡丹の絵付けをされた状差を戴いた。

その箱書きには

「贈 芦 川教授 牡丹図状差 皓川駄作」とされている。そして、

花 枝  欲  動

春 風  寒

巳未※※   皓 川

芦川雅兄恵存」

色紙もいただいた。

「以 愛 己 之 心 愛 人

以 責 人 之 心 責 己

書康熙帝十二※※

贈芦川兄

昭和庚申正月

於愛知学院大学

勝本正晃」

状差も色紙も、筆者に対する戒めとして大事に所持している。

図書館と私

平成元年4月、図書館長に任命され、同7年3月まで6年間在任した。

松本善隆、藤川俊道などなどの次長や事務長、職員の御協力・御支

援により大過なく任務をまっとうできたこと、感謝している。

就任当初は電算化時代の始まりともいうべき時代、他大学でもコン

ピュータ化が進められていた。本学でも図書館商議員会などで磯村

孝志教授など各部各科の専門家を中心にした電算化に取り組んだ

時代であった。いわば今日の図書館情報センターの基礎を築く時代

ともいえる。そのほか、司書講習40周年記念行事なども行われたが、

なんといっても忘れられない仕事はいくつかの目録の発刊である。

①愛知学院大学・愛知学院短期大学 研 究業績総覧

②小出文庫目録

③小野文庫目録

①、②、①の詳細については、それぞれの編集後記や序文の拙稿

にゆずる。

大学教授の主たる任務は『研究と教育』であるといわれている。

我妻 栄 「近代法における債権の優越的地位」の序文のなかで

大学教授の任務について述べられている。その任務の遂行にとって、

図書館はいうまでもなく、不可欠である。

楠元時代の図書館、中央図書館、日進学舎の中央図書館そして

増築された今日の図書館情報センター。法学部増設以来絶えずお

世話になってきた図書館。楠元時代に比べると隔世の感がある。図

書館には大変お世話になり、特に商議員、図書館長になってからは

その感が深い。感謝の気持ちを表すために蔵書を寄贈したいと前々

から思っていた。退職1年前の2004年1月その旨、黒部通美館長に申

し入れたところ心よく受け入れてくれた。2005年退職にあたり、足立

祐輔さん指揮のもと、研究室から蔵書が搬出された。

数回に渡り声川名誉教授に寄稿いただき、懐かしい名前や、知らなかった

遍歴など、読ませていただきました。ありがとうございました。 (出版部T)
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本年3月5日、前号 (66号 )の法学部同窓会会報 (フ東)で紹介

させてしヽただいた拙著 『保険契約と消費者保護の法理』(成文堂)

に対して、早稲田大学より博士 (法学)の学位が授与されました。

これまで、多くの先生方から早く学位論文を完成させるよう、叱

咤激励され続けてましヽりましたので、正直、ほつとしております。

これも、愛知学院大学の良き環境の下で思い切り研究させてしヽ

ただしヽた賜物と思います。わたくしの拙しヽ授業に付き合つてくだ

さつた卒業生の皆様にも心より御礼申し上|ザます。

拙著 (学位論文)|よ、学界から高い評価をしヽただしヽているばか

りか、裁判官や弁護士の方々にも広く読まれてしヽるようですので、

世に出した価値が多少はあつたかもしれません。

学位論文の作成は困難を極めました。まさに「産みの苦しみ」

の連続であり、途中で何度も投|ザ出したくなりました。現在の視

点から見て、過去の論文の無駄な部分を切り捨て、誤植等を訂正

する必要が生じましたし、最近の動向も踏まえ、新たに補完すべ

き部分がたくさん出てきました。訳語や外国文献の引用法の全

体的統一の問題もありました。要するに、過去の諸論文は単なる

素材に過ざす、これを基に新しい世界を創造するとしヽう作業を強

いられたわけです。音楽にたとえれば、過去に作曲した小曲群を

ベースに交響曲を作り出すようなものです。

拙著の 「はしがき」の中でお世話になつた方々への謝辞を記し

ましたが、報恩感謝の気持ちを表現できたことが何よりの幸せで

した。この年になつて、愛知学院大学の建学の精神が多少なりと

も身につしヽてきたようです。

学部長の仕事に忙殺されて、2冊 目の論文集 『交通事故の補

償法理』の作成作業が完全に中断しておりますが、来年3月末を

もつて任期が満了しましたら鋭意、作業を再開します。

今後とも、法学部の発展のため精進する所存ですので、同窓

会の皆様には引き続きこ支援をお願い申し上げる次第です。

法学部服部朗教授に、平成 19年 9月26日 付けで、早稲田大学

から博士 (法学)の学位が授与されました。服部先生|よ、昭和60

年本学法学部に専任講師として着任、助教授を経て平成フ年より

教授。現在、宗教法制研究所長も務めてしヽます。

学位論文は、平成 18年 に1冊の本として出版された 『少年法

における司法福祉の展開』(成文堂)です。本書|よ、「司法」と「福

祉」との交錯・統合としヽう一貫した問題関心のもと、少年法が直

画する課題にアプローチしています。本書|よ、ます、明治以降の

歴史の中で少年法の現在を提え、司法と福祉との分離傾向とそ

の再統合の課題を指摘してしヽます。そして、重大な非行にのみ関

心が集中してしまつてしヽる現状に問題を投|ザかけ、軽微な非行を

重大な夢卜行にさせないために、虞犯の取扱い、簡易送致の運用、

保護的措置の充実につしヽて考察しています。また、少年手続にお

ける適正手続保障についても検討し、成人の刑事手続の援用と

してではなく、少年法の基本原理としてその意義を追求していま

す。そして、少年法および児童福祉法の改正問題をその社会背

景を含めて取り上げ、詳ししヽ内容の検討を行つてしヽます。その上

で、本書|よ、将来の少年法制を展望し、被害者問題への取り組み

の充実や、少年署半じへの市民参加を提案してしヽます。

服部先生の著書は、司法と福祉との交錯・統合としヽう問題関心

に貫かれ、内外の文献を丹念に参照しつつ分析を行つたもので、

今回の学位授与は、先生の長年にわたる少年法研究が高く評価

されたものです。服部先生は、「今回の学位授与は、これまで私

のことを暖かく見守つてくださった先生方と、いつも励ましをも

らってしヽる愛知学院の学生たち、そしてOBの 皆さんのおかげで

す」と話してしヽます。

‐４
】

平成20年 10月 1日に小出龍郎富」学長・力口島龍菫学監・法務研究科長芹田健太郎教授の3人

により、開所式のテープカットが行われました。

「愛学リーガル・クリニック」|よ、大学の地域社会貢献の一端を担しヽ、法学分野の実務教育を

支援するために設置された市民向けの法律相談所です。

会  場  愛 知学院大学 日進学舎 本部棟地下1階

費  用  無 料

相談内容 人 権問題、民事問題、家事問題、汗」事問題、労働問題
ジェンダー問題、外国人間題、少年問題、住民問題

予  約  完 全予約制



平成20年 2月23日 に法律相談会を実施しました。
一般におこなわれている法律相談と違しヽ、相談時間に制限をせす納得いくまで相談で

きたことと、相談される先生方の親身になつての応対が大変好評でした。

日  時  平 成20年 2月23日 (土)午前9時30分 ～正午く天候 :くもり強風〉

会  場  日 進市 中央福祉センター

相談件数 17件

相談内容 借 地僧家 1件  隣 地境界 2件  離 婚 2件

遺産相続 6件  そ の他  6件     以 上

また、平成21年 2月にも開催を予定してしヽます。詳細は法学部同窓会HPで こ確認ください。

各学部学科で開講している授業科目を一般社会人に開放し、興味や目的に合わせて、自由に受講できる講座です。興味ある科日、自分の

得意分野の知識をさらに深めたい方。スキルアッフをはかり、ビジネスシーンに活かしたい方へ。語学・文化。政治。経済・歴史など20以 上
のジャンル、約350の 受講科目から自分にビッタリの講座を選択できます。

出願期間 平 成21年 2月 頌の予定 ※年間(春・秋学期)を通じての一括申込み。

聴 義 料 1科 目 10,000円 (半期)

出願資格 高 等学校を卒業した方、または愛知学院大学が

同等以上の学力があると認めた方。

八 ガキ :〒470‐0195日 進市岩崎町阿良池12

愛知学院大学 教務課 「開放講座」係
E―maili agukyomu@dpc.agutactip

FAX:0561-73-1445

●学内施投の利用
●図書館情報センター

●インターネット利用(※)
●スポーツセンターのジム・プール等の利用(※)
●資格講座の受講(※)
●坐禅会
※聴講料と|よ別に、登録料が必要となります。

●徳川美術館 無糖 観

5月から開講する春期講座と10月から開講する秋期講座があり、

本学の教授がそれぞれ専門分野の立場から、時事性の高いテー

マについて講義をします。

申込期間

募集人員

受 講 料

お問い含せ

平成21年 4月 上旬と8月下旬の2回 の予定
350名 年齢性別不間・申込多数の場合は抽選
3,000円 (平成19年度)

八ガキ :〒470-0195国 進市岩崎町阿良池12

愛知学院大学「公開講座」係
E‐maili koukai―k④dpc.agu.ac.jp
T E L:0561-73‐ 1]]1(イt)

●受講者証を発行します
●4回 以上出席した方にほ了証を発行します
0下 記の大学施設が利用できます
0駐 車場(自動車通行登録証を発行します。利用無料)
●学院会館教職員食堂、学生食堂、坐禅堂(坐禅を組めるの1よ火

曜参禅会のみ原則毎月第2火曜日午後5時から。詳しくはホー

ムページ、または禅研究所にて確認してください。)
●図書館情報センター(館内閲覧および館外貸出に1よあらかじ

め図書館情報センター]階インフォメーションカウンターにて「ラ
イブラリーカード」交付の手続きが必要です。)

本や人の話から知識を得て、それに創造と夢を抱いていたころが懐かしい。人の話を聞くこと|よ人生を何倍にも大きく育ててくれる絶好
のチャンスです。「偶然に聞いたお話が人生を変える…」 まさにセレンデビティです。講演会を通じて聴衆者のお一人でも、このような経
験をしてもらえるなら何と素晴らしいことでしょう…「早起きは三文の徳」早起きして興味ある話を聞く…。
このような考えからモーニングセミナーを企画しました。老若男女を問いませんので皆様の参カロをお待ちしております。

時 間  毎 月第2火曜日 午 前フ:00～8:00 会  場  愛 知学院大学歯学部(楠元学含)110周 年記念講堂

受講料 無 料               連 絡先 愛 知学院大学歯学部 モーニングセミナー係

電 話  052‐ フ51‐2561(上 、日、祝国を除く午前8時 30分 ～午後6時まで・土曜は午前8時 30分 ～午後1時)

1 1月1 1日(火) 「印象 日の出の絵画」―モネ|よなぜ印象派の代表と呼ばれるのか?一

12月 9日 (火) 「なぜ12月は歓喜の歌なのか?」一第九のなぞを探る一

平成21年

1月 13日(火)
「糖尿病|よ平均寿命を12年短縮する!?」
―そもそも糖尿病とはどんな病気?一

2月 10日 (火)
「後期(長寿)高齢者医療制度とはどんな制度なのか?」
―我々が必す経験する医療制度なのに…よくわからない?!…―(仮題)

澤野 孝一朗 准教授

3月 10日 (ツ《) 「兄城山三郎と私」一故城山三郎をしのんで一



2008年6月26日(木曜日)
08′08吾座『キャリメデザインと注■』
わ■」Ⅲ―=IE■に |ま字=“= iJ「,  時 す め

在学生から好評を1尋ております、

法学部卒業生による披葉 「キマリアデザインと法学」の1コマです。

春学廟は残りあと3回 となりましたが、

各界からの先率のお話に学生のみなさんは興味津々です。

法学部
法学部同議会

・各種情報の提供
(総会、法律相談会など)

。同窓生の交流の場
(地域同窓会、ゼミ、共通の
趣味、Q&Aな ど)

・在学生/受 験生向け情報
(先輩からのア ドバイスなど)

■これからの同窓会ホームベージ

公開中の法学部同窓会ホームページでは、同窓会の活動報告やイベント情報、大学行事のお知らせやキャンパス

の身近な話題まで掲載しています。

今年度は、春の第80回 記念選抜高校野球大会で見事に優勝された沖縄尚学高校の比嘉公也(ひがこうや)監督

(愛知学院大学法学部卒)の功績を称え、力]藤会長自らが現地(沖縄尚学高校)にて表彰状を手渡した際の様子など、

同窓会ならではのトピックも見ることができます。

是非、ホームベージもご覧ください!!

●襲知学院大学法学部同窓会ホームベージ

http://www.agu口 houdoso.org/

または、 愛知学院大学法学部同窓会

愛 知 学 院 大 学 法 掌 部 同 窓 会

〒470‐0195愛 知県日進市岩崎町阿良池 12
TELi0561‐ 73-1111(内 線2303)
FAX:0561‐ 74‐ 1410
http://wwwiagu― houdoso.org/


